

PARA MEJORAR REQUERIMOS MÁS QUE HOSPITALES

“Necesitamos un sistema de salud eficiente”

El Decano del Colegio Médico del Perú, **Ciro Maguiña**, expone sus puntos de vista sobre la situación de la salud pública, y además comenta sobre los retos que deberá asumir el próximo gobierno.



A pesar de que hemos crecido económicamente, los problemas al interior del sector salud han sido evidentes. “El país en temas de salud está muy atrasado. Creo que en los últimos 15 años, la salud pública ha sido un tema de agenda pendiente para todos los gobernantes”, señaló a Diario Médico, **Ciro Maguiña**, Decano del Colegio Médico del Perú.

Por lo tanto, en opinión del experto, no se puede presumir de tener un sistema de salud eficiente. “Es cierto que hemos avanzado en cuestiones de infraestructura. También es verdad que en estos últimos años el país ha logrado reducir los índices de mortalidad materna e infantil, y que se ha reforzado el tema de vacunación, que continúa ampliándose. Sin embargo, tenemos por delante niños de zonas rurales con desnutrición crónica, que son alrededor del 32,8%. Además, somos el país que incuba la mayor población de TB MDR en América. Tenemos un promedio de 35 mil casos por año desde hace más de 5 años. Estamos frente a problemas serios de salud”, indicó.

Pero estos no serían los únicos inconvenientes que ha tenido que padecer el sistema de salud peruano. Y es que según Maguiña, la poca inversión



Decano del Colegio Médico del Perú.

y la falta de capacidad de gestión en las regiones ha sido el principal de los problemas para este sector; y como ejemplo basta recordar la presencia del dengue severo en la selva, donde fue necesaria la intervención del Ministerio para que la zona fuera declarada en emergencia. “En conclusión, necesitamos un sistema de salud más eficiente”, apuntó Maguiña.

LOS RETOS

De otro lado, comentó sobre los aciertos del actual gobierno, y de los temas que dejaría pendiente para el próximo mandatario. “El aseguramiento Universal no es un mal acierto, es en realidad un pedido de la orden médica para que la cobertura mejore. Pero, es un programa que nació como un niño

sin pañales. Considero que el AUS se lanzó sin la base económica sostenible a largo plazo. Este es un reto que deberá asumir el próximo gobernante del país si desea que la salud pública del Perú mejore en los próximos años 10 o 15 años. También porque de no funcionar el único perjudicado será el peruano pobre”, opinó.

Desde su punto de vista, el tema de inversión es otro desafío por asumir; pues con un insuficiente capital no se puede capacitar al recurso humano y entrenarlo; y ofrecer una atención adecuada a la población peruana. “Además porque a nivel de Latinoamérica, dejaríamos de ser el penúltimo país en tema de inversión para salud. Sólo estamos por encima de Haití, y ése país es realmente pobre. Lo indignante es que Perú en este momento tiene plata. Se tiene que priorizar”, acotó.

La inadecuada gestión, el abastecimiento de medicamentos, la falta de acceso a los servicios de salud y tecnología de punta, son para él, otros factores que deberían mejorar. Igualmente, se tendrá que disminuir los índices de desnutrición infantil, TB y Multidrogoresistente. “De conseguirse, sería un logro importante para el Perú”, consideró **Ciro Maguiña**.